



Nomos

Straftaten aus Gruppen im Sinne von § 184j StGB – ein Alternativvorschlag



Die Zurechnung bei Straftaten aus Gruppen

Eine Untersuchung am Beispiel des § 184j StGB

Von Dr. Mathias Bähr

2022, 294 S., brosch., 84,- €

ISBN 978-3-7560-0414-0

(Düsseldorfer Rechtswissenschaftliche Schriften, Bd. 178)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0414-0

§ 184j StGB zählt zu den meist gescholtenen Tatbeständen des StGB. Die Kritik bezieht sich insbesondere auf die fehlende Vereinbarkeit mit dem Schuldprinzip. Unter Rückgriff auf sozialpsychologische Erkenntnisse gelingt es dem Autor, die Kritik zu entschärfen. § 184j StGB erweist sich vor dem Hintergrund der Gefahren von Gruppendynamiken als verhältnismäßig. Auf Grundlage dieser Feststellung setzt sich

der Autor mit der Frage auseinander, inwiefern es einer allgemeinen Zurechnungsnorm für jedwede Straftaten aus Gruppen bedarf. Schließlich kommt er zu dem Ergebnis, dass Regelungsbedarf allein für aus Gruppen heraus begangene Sexualstraftaten besteht. Abschließend präsentiert der Autor eine Alternativformulierung für § 184j StGB.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Group Liability in the Sense of § 184j StGB – an Alternative Wording



Die Zurechnung bei Straftaten aus Gruppen

Eine Untersuchung am Beispiel des § 184j StGB

By Dr. Mathias Bähr

2022, 294 pp., pb., € 84.00

ISBN 978-3-7560-0414-0

(Düsseldorfer Rechtswissenschaftliche Schriften, vol. 178)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0414-0

§ 184j StGB is one of the most criticized provisions of the German Criminal Code. The criticism refers in particular to the lack of compatibility with the principle of personal liability. The author succeeds – with recourse to social psychology – in refuting the criticism. The attribution made by § 184j StGB proves to be reasonable against the back-

ground of group dynamics. On the basis of this finding, the author addresses the question of the need for a general norm for all criminal acts committed from within a group. He concludes that there is a need for regulation only for sexual offenses. Finally, the author presents an alternative wording for § 184j StGB.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary